

令和4年度

横浜市立森の台小学校

令和4年9月27日

第6号



学校だより 10月号

～自分大好き 友だち大好き 共に学ぶ子 実践する子～

森の台小学校 <http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/morinodai/>



生き方を考えよう「自分づくりパスポート」

校長 大幸 麻理

もうすぐ前期が終了します。令和4年度も半分のところまでできました。今年度は、この2年間ストップしていた活動や行事等を少しずつ復活させることができ、良かったと思います。水泳学習も、本校では全学年実施し、3年生以下の児童にとっては、学校のプールでの初めての学習になりました。本当に、これまで当たり前に行っていたことが当たり前に行えることの喜びや尊さをひしひしと感じる一年です。来月は、先日ご案内しました通り、運動会実施を予定しています。種目を縮小し午前中のみとすること、児童1名につき保護者1名の参観にすることとさせていただきますが、感染拡大防止対策のため、ご理解をお願いいたします。子ども達にとっては、3年ぶりの全校揃っての運動会になりますので、どうぞご協力よろしくお願い申し上げます。

さて、1、2年生は前期を振り返って、自分づくりパスポートに記入します。3年生以上は12月末に振り返りを行います。この「自分づくりパスポート」とは何でしょうか？

2020年度から、全国の小・中・高等学校で、キャリア教育として「キャリアパスポート」を作成することがスタートしています。横浜市では、この「キャリアパスポート」を「自分づくりパスポート」と名付けています。キャリア教育は、単なる「職業教育」ではなく、これからの社会で自分がどう生きていきたいか、どのような人間になりたいか、という大きな目標のもとに行われるものです。特に、現代社会は変動が激しく、将来が予測しづらい状況です。子ども達が大人になる頃の社会がどのようになっているかは誰も分かりません。そのような中で、困難なことにも挑戦したり、自分なりに知恵を出して努力したり、周りの人と協力したり、新しい考えや方法を生み出したりする力が必要と考えられています。そのために、小学校の低学年のうちから、「自分はどうしたいのか」、「自分としてはどうだったのか」、「次はこうしたい」などの自分の意思をしっかりとつこと、そして、自分が望む生き方を自分自身で創っていく力を育てることを積み重ねていきます。それが「自分づくりパスポート」です。夏休みにお子様を持ち帰ったものをご覧いただいたと思いますが、学校生活等の振り返りをする中で、「自分はこんなに頑張った」、「頑張ったら自分にとっていいことがあった」、「自分にはいいところがある」、「今度はこんなことをしてみたい」などの自分の生き方についての子どもの気付きと確認をしています。そして、それを積み重ねていくことで、自分のよさを自覚して自信につながったり、これからの生きる力を高めたりすることが、「自分づくりパスポート」の大きなねらいです。子ども達が、これからの社会を力強く生き抜けるように、自分の軸をしっかりとつことが大切です。学校でも支援していきたいと思っております。長期休業には、お子様が「自分づくりパスポート」を持ち帰ると思っておりますので、お子様が自分について自信がもてるような励ましや応援の声をかけていただけるとありがたいです。



10月行事予定



日	曜日	行事
1	土	4年高尾宿泊体験学習
2	日	
3	月	4年生代休
4	火	授業研究会のため5時間授業
5	水	
6	木	運動会実行委員会①のため1～5年 5時間授業
7	金	前期終了 5時間授業 通知表「あゆみ」を渡す日
8	土	
9	日	
10	月	スポーツの日
11	火	後期開始 前期・後期 期分け式
12	水	
13	木	運動会実行委員会②のため1～5年 5時間授業 区書写展～19日
14	金	委員会活動⑥
15	土	
16	日	区民まつり(四季の森公園)
17	月	
18	火	ふれあいタイム④ 2校時
19	水	5年稲刈り体験
20	木	運動会全体練習 1校時
21	金	運動会前日準備 5校時 1～5年 4時間授業
22	土	運動会 (延期の場合授業なし)
23	日	運動会予備日 (延期の場合授業なし)
24	月	運動会代休 (延期の場合授業あり)
25	火	代表委員会
26	水	
27	木	2年ズーラシア遠足
28	金	5年コーチング教室④ 6年小中音楽交流会
29	土	
30	日	地域ふれあいフェスティバル(中山中)
31	月	教育実習開始

前期・後期 期分け式



7日(金)に今年度の前期が終了します。
通知表「あゆみ」を渡しますので、前期を振り返り、
新たな気持ちで後期のめあてを立てていけるとよいです。
11日(火)に期分け式を行い、後期開始となります。

運動会「パワー全開 笑顔 団結 モリンピック 2022」

22日(土)、3年ぶりに全校児童で運動会を行います。
当日は8:30開会、12:15下校予定の午前開催となります。
運動会でのお願いや種目につきましては、運動会の案内や
プログラムをご覧ください。運動会へ向けて各学年の練習
が始まりました。準備のご協力や応援をお願いいたします。

学校カウンセラー来校日

学校カウンセラー 米山 乃理子先生 の来校日は、
10月4日(火)PM、11日(火)、18日(火)、
25日(火)AM、11月1日(火)PMです。
ご相談のある方は 副校長 または 児童支援専任の
田崎教諭 を通してお申し込みください。
〈森の台小学校 副校長 TEL 931-2047〉



11月の主な行事予定



11月 1日(火) 1年こどもの国遠足
4日(金) 委員会活動
8日(火) 6年歴史博物館見学
9日(水) ボランティア清掃
10日(木) 3年区音楽会
14日(月) クラブ活動
16日(水) 授業研究会のため午前授業(給食あり)
18日(金) クラブ活動
21日(月) 2年花いっぱい活動
26日(土) 土曜授業参観 午前授業(給食あり)
28日(月) 土曜参観代休

学校教育目標

『自分大すき 友だち大すき 共に学ぶ子 実践する子』

- 自分の考えをしっかりとち、困難なことにもあきらめず、自ら進んで学習する子を育てます。(知)
- 人に対して優しく思いやりをもって行動し、人の心の痛みのわかる子を育てます。(徳)
- 基本的な生活習慣を身に付け、健康の保持増進を図るとともに、命あるものを大切にしようとする子を育てます。(体)
- 地域の環境や人を大切にし、進んで人のためになる行動の取れる子を育てます。(公)
- いろいろな人とのコミュニケーションを大切にし、よりよい生活について考える子を育てます。(開)

学校教育目標に向かう子どもたちの姿を紹介します。

9月12日 月曜日



「誰もが居心地の良い学校づくり」をテーマに「森小みんながハッピープロジェクト」がはじまりました。朝会で計画委員の6年生が取組を説明し、みんなが考える「居心地のよい学校」を付せんに書いてわいわいホールの掲示に貼っていきます。どんな意見があるのか楽しみです。2分前着席の取組もクラスで意識できているようです。続けたいですね。

9月14日 水曜日



音楽集会へ向けて4年生が合唱を2年生に披露しました。曲は「ゆかいに歩けば」です。きれいな発声、アルトとソプラノの声の重なり、堂々と歌う4年生の姿に2年生は感動していました。感想を交流し合い、最後に2年生と4年生がいっしょに歌いました。26日の音楽集会では本番の動画を全校児童が鑑賞します。

5年西湖宿泊体験学習

9月15日、5年生が西湖宿泊体験学習へ出発。富士山での大砂走り、砂の斜面を勢いよく駆け下りていくのがとても心地よく、大はしゃぎ。



富岳風穴を見学した後は、ホテルでの豪華な夕食に大満足。キャンプファイヤーで学年の仲間
と思いきり盛り上がりました。初めての泊り、ぐっすり眠れるかな。



9月16日、青空のもと西湖でのカヤックは爽快でした。慣れてくるとペアで力を合わせ豪快
に漕ぎ出します。樹林を歩きコウモリ穴も探索しました。5年生にとって初めての宿泊体験学
習。仲間とともに自然にふれる豊かな体験ができたようです。



9月26日 月曜日



2年生が雨水調整池に自然観察に行ってきました。土木事務所の方々にご協力いただき、環境
研究所の方が生きものごのこをくわしく教えてくださいました。タヌキの足あとを見つけたり、
トンボやバッタ、ザリガニ、エビ、メダカ、チョウなど多くの生きものをつかまえたりふれたり
することができました。ヒバカリというヘビやカワセミも見つけることができ大興奮でした。

♪ 学校ウェブページでも教育活動についての発信を随時行っておりますので、ご覧ください。